No 201

San José, Costa Rica Miércoles 4 de Diciembre de 1929

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

AÑO 1

## ALBERTO ECHANDI VINDICA A GUARDIA DISPARA BALAZOS CONTRA

El viaje de Ortiz Rubio a Es inminente la huelga Estados Unidos

el Ingeniero don Pascual tes de la empresa del ferro-Ortiz Rubio, Presidente carril mexicano y los de la electo de la República, confederación general de esposa, el señor Teniente se considera inminente la dez Chazarro, Secretario compañía ferrocarrilera de particular del señor Presi- Veracruz. dente, y el señor Coronel y diputado don Ignacio de la Mora que tiene el cargo de Jefe de ayudantes del Ingedel Sr. Ortiz se prolongará pos esión.

#### El Embajador Morrow va a Estados Unidos

México, 4.--El Embajador de los Estados Unidos Mr. Dwiht Morrow saldrá bacia la gran Nación el próximo jueves en la noche, por la vía de Laredo, en compañía de su señora esposa. Se informa que irá directamente a Washington a donde llegará el día diez para conferenciar con el Presidente Hoover y el Secretario de Estado Stimsen. Permanecerá en el país vecino hasta los últimos días de diciembre, pues tendrá que estar en Londres a principios de enero, para asistir a la conferencia del desarme naval en virtud de haber sido designado miembro de la delegación americana a esa asamblea. Estará de regreso en México en el mes de abril, para reanudar sus labores al frente de la Embajada de los Estados Unidos.

México, 4.—En virtud de México, 4. - Ayer en la que freaasaron ya las plátitarde salió de esta ciudad cas conciliatorias que venían rumbo a los Estados Unidos celebrando los representanacompañado de su señora trasportes y comunicaciones Coronel Eduardo Hernán- huelga contra la referida

#### Se embarcó el Dr. Casauranc

Veracruz, 4.-En el vapor "San Jacinto" embarcó niero Ortiz Rubio. El viaje ayer para New York el señor doctor don José Manuel Puig por dos meses, regresando y Casaurane, comisionado en visperas de la toma de para esperar en los Estados Unidos al ex-presidente Gral. Plutarco Elías Calles.

#### Recibimiento del Embajador cubano en México

Méxica, 4:-El doctor don Manuel Marquez Sterling nuevo Embajador extraor-

dinario y Plenipotenciario a su llegada a la residencia tina en mantener en secrede Cuba en México, será oficial del Ejecutivo una to las proyectadas reformas, ca por el señor Presidente debidos a su alta jerarquía. miento público. Portes Gil en el Palacio Nacional. El distinguido diplomático cubano hizo su primera visita ayer al señor don Genaro Estrada, Subsecretario de Relaciones Ex- do varias adhesiones de asoteriores, para hacer entrega de la copia de sus credenciales, habiendo sido acom- segunda conferencia munpañado por don Ramón de dial de la fuerza eléctrica Castro Palomino, primer que se reunirá en junio pró-Secretario de la Embajada ximo en Berlín. Se han que ha estado de Encargado presentado hasta ahora diez de Negocios al frente de ella. trabajos argentinos, sobre Durante esta entrevista el usinas eléctricas, fuerza informado que el Presidente troleo etc. de la República lo recibiría hoy miércoles a las doce en el palacio nacional. La audieucia será pública por tratarse de un embajador. Lo acompañará el personal de protecolo y le hará escolta una sección de caballería y

recibido en audiencia públi- guardia le rendirá honores que ya debían ser del conoci-

#### En junio habrá una conferencia mundial de la fuerza eléctrica

Berlín, 4. - Se han recibiciaciones de técnicos ingenieros argentinos a la señor Marquez Sterling fué hidráulica, existencia de pe-

#### Censuras al ministro de finanzas

Berlín, 4.—El representante demócrata Fischer censuró en el Reichstag la conducta del ministro de finanzas Helferding quien se obs-

#### Alemania simpatizó con la actitud en China y Rusia

Berlín, 4.—El gobierno y la cámara se han limitado a manifestar su simpatía a la actitud de los Estados Unidos interviniendo en la forma que lo hace en el conflicto ruso chino, que cuadra dentro de idénticos es- matriz en los Estados Unifuerzos emprendido por Alemania ante aquellos gobier- los obreros, gasto que debenos cuyos intereses había rá ser compensado con una tomado a su cargo.

#### Desaparición del Administrador de la expedición Byrd

New York, 4.-Se tienen informes de que Richard G. Brophy ex-administrador de la expedic.on Byrd quien aparecio cambiándose de

nombre en Omaha, ha desaparecido nuevamente. Brophy debió haber llegado hoy a New York, procedente de Chicago, pero ni su esposa ni el capitán Railly agente de la expedición en New York, saben nada de su paradero.

Windsor, 4.—La compañía de automóviles Ford en Canadá, que emplea más o menos 5,500 hombres, seguirá la norma de la casa dos, subiendo los salarios de mayor producción, a fin de que los precios de los carros no tengan que ser elevados y evitar así la competencia de otras compañías.

#### Criminales por atavismo

Washington, 4.—En el informe del Censo de Criminalidad publicado hoy, se dice que el mayor promedio de criminalidad se encuentra entre las clases más bajas, debido probablemente a lazos de familia, o sea por el atavismo.

#### El probable Secretario de Guerra de los Estados Unidos

Washington, 4.—Según se anuncia hoy, el Subsecretario de Guerra Patrick J. Hurley, será elevado al puesto de Secretario de Guerra que quedó vacante por la muerte del ex-Secretario

#### Aparece una mancha en el Sol

Ohio, 4.-El director del Observatorio de Warner & Swasey Dr. J. S Nasau, manifiesta que ha aparecido en el Sol una mancha tan grande, que puede verse sin la ayuda del telescspio, es decir, a simple vista.

## El señor Oscar Orozco dispara con su revólver sobre el Apoderado de la Junta de Caridad de Nicoya

En la ciudad de Nicoya tos colones que este es en ró los tiros de su revólver que el enojo existente entre tivo de un lamentable sucedez y Oscar Orozco. El ina su menor expresión es el siguiente: el señor Fernández como apoderado de la junta de caridad tiene la misión de reclamar del señor Orozco la suma de novecien-

hubo ayer por la tarde una deber a esa entidad, según sobre el señor Fernández. los dos caballeros vino a conmoción pública con mo- consta en pagares, deuda No sabemos de modo cierto agravarse con la carta que proveniente de una época cual fué el resultado de esas un alto funcionario público so de que son protagonistas en que el señor Orozco de- descargas pues los partes envió de esta ciudad, en la los señores Rogelio Fernán- sempeñó un cargo en la llegados que hablan al res- que había concepto que demisma mencionada ciudad pecto no dicen si los proyec- terminaron el violento enforme que tenemos reducido como empleado de esa junta. tiles hicieron blanco ni en cuentro. Conocemos el nom-

> Según parece el cobro vino dificultándose y promoviendo incidentes que últimamente culminaron con el que narramos, en que el señor Orozco indignado dispa

qué forma.

#### Una carta decisiva

En relación con ésto se ma. nos trasmite el informe de

bre de ese funcionario pero nos abstenemes de darle publicidad mientras no recibamos una información más concreta acerca de este dra-

## Contestando a un diputado poco afortunado

gadas en el ridículo o mnertas al calor de la viva oposición que le ofrecen sus colegas, un diputado habló aver en la cámara acerca de la conducta de la prensa, a quien acusa de estar vendida a las empresas teatrales por la piltrafa de un aviso, porque no patrocinó el proyecto de cine que el diputado había auspiciado.

las ideas de este diario no animales pequeños, y el reformismo. Es verdad que coincidan con las del ama- trust eléctrico, está esperanconseguido en el curso de legisladores independientes, unos anti-reeleccionistas, es una elección.

Poco afortunado en las su historia de legislador que mociones que presenta, aho- la cámara de diputados esté de acuerdo con sus mociones, que rechaza abiertamente? Tendrá sus razones la cámara para negar su aprobación a los planes? Será porque le conoce íntima-

No se entretenga el dipu- dijo: tado en la caza menor, en un bosque pleno de paquidermos que le ofrecen abundante material. El trust No es culpa nuestra que frutero está suelto, matando de nadie y mucho menos del

Nota Política

# quieren ser diputados

calle a don Aníbal y nos guna importancia.

Dicen que Julio Padilla anda diciendo que yo soy partidario de ellos. Eso es falso, yo no soy partidario le escribí una carta a

Nos encontramos en la Eso es todo y no tiene nin-

Don Aníbal, le lecimos, se dice que el gobierno hará las elecciones del Guanacaste y que las ganará?

-Sobre todo las gauará porque en el Guanacaste son cien mieos y cada uno ble diputado. Acaso ha do la acción enérgica de los Jorge Volio a solicitud de quiere ir al Congreso y solo

## El Gobierno de Cuatemala dirige un expresivo cablegrama a la tamilia Montútar con motivo del Doctor Ratael Montúfar

#### CABLEGRAMA

Guatemala, 3 de Diciembre de 1929.

Joaquín Fernández Montufar

San José.

Guatemala considera una pérdida irreparable la ocasionada por el fallecimiento del Lic. Rafael Montúfar.

En Nombre del Señor Presidente de la República y en el mío propio, tengo la honra de presentarle la más sentida condolencia rogándole interprete sentimientos ante todos y cada uno de los deudos del Lic. Montúfar. Cordialmente su amigo,

Ed. Aguirre Velazquez

Ministro de Relaciones

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Sobre la cuestión de límites entre Guatemala y Honduras

(Continuación)

Squier, el ilustre diplomático y explorador de Honduras y El Salvador, en sa importante obra sobre Centro América, se duele de la falté de elementos geográficos e históricos que le dieran información para sus estudios y viajes por la tierra centroamericana y se el Océano; la ciudad de expresa así:

tamente inaplicables al país que quieren representar.

"Montaña alguna no hay entre el lago de Managua y León está en el propio cen-"México era un país com- tro de un vasto llano y el parativamente mejor cono- tal río Tosta no ha existido cido que Centroamérica, y jamás, como se demuestra si sus mapas eran equivo- en el mapa que publiqué en cados, los de éste debían 1851. Y aún en el de Mr. como absurdos geográficos. Bayl, publicado en Londres Aún en los últimos tiempos se presenta una no inteen que las costas se han de- rrumpida cadena de montafinido con evaclitud, el inte- ñas que se extiende desde rior ha permanecido en una el lago de Managua hasta el oscuridad como cien años Golfo de Fonseca, cuando

yectado canal.

Gobierno Británico.

"No hay más que una das de observaciones e ineobra impresa en Centroamé- xactas en sus asertos.

algunos de ellos bastante una montaña excepto una idea del país acerca de su do, yo creo que haré un de las que se hallan en la perniciosos, son en su ma- serie de conos volcánicos carácter, riqueza, etc., esta servicio al público incluyen- geografías e historias gene yor parte conjeturales, y las enteramente separados uno es la historia "del reino de do, en apéndice a esta me- rales de indias; obras que, descripciones geog ráficas de otro que se elevan en el Guatemala", por Juarros. moria, una lista de los li- por su vasta extensión, no que contienen, son absolu- plano. Estos errores son to- Pero esta obra no es más bros y panfletos concernien- están libres de equivocaciodavia más sorprendentes, en que una pequeña trascrip- tes a Centroamérica en ge- nes y yerros, por más esmerazón de que Mr. Baily fué ción de las crónica munici- neral, o a alguna de sas roque sus autores pongan empleado por el General pales y monacales de Gua- partes, que se han publica- en ellas.... Más no por Morazán, Presidente de la temala. Raramente se ha- do desde principios de este esto las creemos exentas de antigua Federación de Cen- ce referencia de los rasgos siglo y que he tenido a la erratas y equívocos, pues tro América, para hacer un físicos del país, y aún en vista. Mi objeto ha sido hay muchas causas que ocareconocimiento en el istmo un exagerado y maravilloso hacer una lista tan comple- sionan falsedad en la relade Nicaragua sobre el pro- tono, que siempre denota la ta como fuese posible, sin ción de los hechos que no falta positiva de conocimien- atender al mérito de las se han visto y descripción "Pero aparte de los erro- tos. Historietas de la pro- obras. res puramente geográficos, ducción de una planta, cohay otros en varios mapas mo la calabaza, o de los dede Centro América, que no pósitos de los huevos de un tienen excusa ninguna. Ha- insecto conocido con el nomblo de esa servil perpetua- bre de Chapulin, son las ción seguida por los mapas que se encuentran en Juaamericanos a la arbitraria rros. Extraño parecerá dedivisión política del país cir, que nada es más cierto, hecha por las autoridades que todos los escritos que se inglesas, sosteniendo así las han publicado en Centroainjustas preteuciones de l merica sobre el país mismo, no han sido más que una "Dejando a Guatemala y repetición servil, rara vez Costa Rica hallamos en los cambiando de lenguaje, de otros estados una porción de las aserciones de Juarros.... errores bastante trascenden- Todo lo poco que se ha estales que son tanto más no- crito sobre Centroamérica, tables cuanto que Mr. Baily ha sido por los extranjeros, ha permanecido años en Cen- pero sus obras, en la mayor troamérica y viajando por parte, no han contenido más algunos puntos de su terri- que rápidas narraciones de viajes y aventuras, desnu-

antes. Los últimos mapas, no hay tal cadena, pero ni rica que intente dar una "Como una revista de to- hemos valido para formarlos

Y el propio Juarros, en el preliminar de su obra de-

noticias que en estos trata- menos exacta en ellos". dos comunicamos, no nos (Continuará)

de tierras que no se han pisado. Tales son la mala fe de los informantes y la falibilidad de la memoria, lo que deberán tener presente "Desenmos la mayor exac nuestros lectores, si acaso titud y pantualidad en las encuentran alguna noticia

#### Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

Para el Sorteo del 8 de Diciembre de 1929

Valor en premios. C 5,1	40.00
1 premio mayor de C 1,000.00	1,000.00
1 premio segundo de © 500.00	500.00
1 premio tercero de © 300.00	300.00
31 premios de 30.00	300.00 930.00
yor de C 16.00 clu	160.00
premio de C 12.00 clu 29 terminaciones a las 2 últimas	120.00
cifras del premio mayor de © 10.00 clu	390.00
fra del premio mayor de C 4.00 c/u	1,440.00
456 premios	5,140.00
Cartago, Diciembre de 1929.	

Mons. Volio, Presidente de la Junta

RAFAL MORÚA, Tesorero

JORGE O. ROJAS, B. Secretario

del Asilo de la Vejez

#### Chiapas se ha vuelto seco

Parece que la dolorosa ex- Los americanos a pesar de en los Estados Unidos.

periencia americana en la tener una vasta organización implantación de la ley seca y estar bien disciplinados no hubiera impresionado al han visto con horror que la mundo, especialmente a sus ley no pudo en rigor aplivecinos y el estado de Chia- carse porque en cada familia pas se ha propuesto ensayar se improvisó un fabricante la prohibición, que segura- de licor y en cada ciudadano mente ha de fracasar como hay un bootlegger (contrabandista).

#### El ministro Médiz Bolio no ha pensado salir en viaje

ha honrado con su presencia, ción del sábado.

El ministro de México en no ha pensado salir del país Costa Rica señor Antonio rumbo a su patria como erró Médiz Bolio, el poeta exqui neamente informaron a un sito y uno de los diplomáti- repórter de este diario, que cos más populares que nos consignó la noticia en la edi-



El Renembre de esta antigua casa se debe a que solamente vende artículos garantizados y de superior calidad para la alta aristocracia Frente Sur de la Plaza Artillería

#### **Notas Sociales**

Rogamos a nuestros lectores comunicar cualquier evento social de interés

## El número del Teléfono 2081

ROBERT

Pídalo si quiere ropa hecha de toda clase

## No debe sentirse deprimido ni solo en su patriótica campaña el Lic. Guardia Quirós, dice Don Alberto

Echandi. Sus aspiraciones en cuanto a la cuestión bananera son sin duda las del país, agrega, aunque haya diferencia en los procedimientos

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"

32" x 84"

32" x 132"

Estamos en el bufete de donado en una empresa que pósitos son los mismos que De modo que aún no me preo- años que es el término en don Alberto Echandi Mon- ha acogido sinceramente abriga el Lic. Guardia Qui- cupa el monto, debe ser es- que se calcula la duración tero a donde solemos llegar por sus miras elevadas y de rós, pero los procedimientos te tanto cuanto soporte el de las fincas de esa fruta. ya por motivos de este oficio bien general. Mi opinión es que él aconseja, de un orden negocio bien considerado en Muy interesante nos padel diarismo, ya por relacio- que el Lic. Guardia Quirós radical, no son los mismos atento estudio de este as- reció todo lo que nos dijo sones de distinta índole de or- no tiene absolutamente na- que yo aconsejaría. Lo que pecto económico. Pero el bre este importante asunto densocial o político confiados da de qué vindicarse. Y que digo del Lic. Guardia Qui- plazo si creo que debe ser tan distinguido hombre púsiempre en el gentil acogi- no debe sentirse deprimido rós es lo que pienso también prefijado. En los negocios blico, de quien hubimos de miento que nos hace admi- ni solo en su patriótica cam- de la Liga Cívica, de sus comerciales generales no depedirnos, consider ando rar cómo un empresario y paña. Pieuso que nadie co- valiosos elementos, de Al-, se comprendería que hu- que su tiempo es oro, a pehombre de múltiples nego- mo él ha hecho un estudio varado Quirós, de Ricardo biese un arancel cambiadizo sar del deseo que teníamos cios, tiene siempre jovial y tan profundo, tan concien- Fournier, del Dr. Moreno en cualquier época, y por de seguir gozando aún más franco el espíritu para reci- zudo de los problemas na- Cañas, del Dr. Victory, de eso el gobierno cuando va de su ilustrada conversabir a quienes no le llevan cirnales en relación con la José Joaquín Quirós, y tan- a proceder a la variación de ción. sin duda nada más que con- United Fruit Co. y a sus tos más. La ley bananera, algún aforo, concede e l escritos luminosos por la bien inspirada en las justos tiempo necesario para que Hemos llegado a su des- expresión jurídica y por la propósitos que reconczio y lo s comerciantes liquiden pacho en una misión que no forma elegante, yo les pou- que reconocen indudable- todas las operaciones penera precisamente de perió- dría mi firma si me fuera mente todos los ciudadanos, dientes hechas sobre la base dico; pero no resistimos a dable. Tengo la seguridad tiene para mi la anomalía del anterior derecho arancela inquietud reporteril, y por otra parte, de que las de imponer un tributo por lario. así, en el momento oportu- aspiraciones tan ampliamen- plazo indeterminado, lo que no surgió la interrogación: te expuestas por el Lic. me parece inadmisible para servación, Lic. Echandi? · El Lie. Guardia Quirós Guardia Quirós en relación la compañía. Si a mí como — Con mucho gusto. decimos, ha comenzado a con esos negocios son las empresario me indujesen a escribir una serie de artícu- mismas del país porque se- acepsar para un determinalos en que se vindica y acu- ría ilógico sospechar que hu- do negocio un impuesto sin biera un solo costarricense tiempo fijo. No contrataria -Si, respondió al punto que no deseara lo que él an- en esa forma porque no es indicando que a pesar de don Alberto, estoy atento a hela, el mayor bien general. cuerdo sujetarse a lo imprela lectura de su exposición Porque esta es claramente visto Cuanto al monto y me ha conmovido notar la síntesis de sus propósitos. del gravámen, este podría el arancel, variándolo cuanque hay como un asomo de Ahora que hay quienes di- ser aun mayor, más, yo amargo pesimismo en su es- ferimos en cuanto a los pro- creo que la United Fruit tilo y en sus conceptos co- cedimientos? Esta es otra Co. soporta un mayor tribumo quien se considera aban- cosa muy distinta. Mis pro- to de exploatación de banano

-Si nos permite una ob-

-Lo que usted dice acerca de la conducta del gobierno cuando acuerda el cambio de algún aforo, está que el estado mantiene el derecho de vigilancia sobre do lo tiene a bien, como es serio y respetable, siempre toma en cuenta los intereses de los negociantes, y no los sorprende con mutaciones de un momento a otro sino que no les otorgga el tiempo necesario para que ajusten sus facturas al nuevo gravamen? Por qué pensar que no sería esa misma la conducta del estado con

la compañía frutera? El licenciado Echandi contesta amablemente así:

-El caso es distinto. En el negocio bananero, sólo la United Fruit Co. es interesada como exportadora; en el comercio general de importanción y exportación de mercaderías, son numerosos los interesados, constituyen el mayor porcentaje del movimiento comercial, y por eso el gobierno se ve obligado a un mayor cuidado. No debe perderse de vista tampoco que existe una amimadversión muy marcada en el país en contra de esa compañía, y es racional pensar que ésta se ponga en guardia en defensa de sus cuantiosos intereses. De allí nace mi criterio que en cuanto al banano la exportación debe ser gravada con el impuesto que el negocio resista, por alto que sea, pero determinando un plazo por lo menos de diez

-Sobre todo, nos dice yas de de pie, hay que declarar que el licenciado Guardia Quirós no está solo, no obstante las diferencias de criterio, en sus justos propósitos de extraer para la república la mayor cantidad de beneficios que sea posible del negocio bananero, y que para los que conocemos sus afanes patrióticos, no tiene necesidad de vindicarse.

## Del 1º. al 30 de noviembre de 1929

Esperanza Araya de Pérez Humberto Alvarado ySra. Jaime Alvarez Elvira Autten Ramón Aya José Ma. Brenes Eloy Campos Elia Carvajal B. Eugenia de Céspedes Orontes Chaverri Rafael Dente Josefa Meza e hija Nicolasa Mata Emilia Montoya Cantillo Aurelio Marín Célimo Monge Hortensia Mora Ramona Mora Alberto Navarro (El Mo- de 1929)

lino) Ma. Luisa Rojas Rafaela Rivera Jesús Rodríguez M. y Sra. Ma. Luisa Rojas Arturo Rojas Ernesto Ramírez y F. Fabio Rivas Carlos A. de Santurce, 2 Agapita Solano v. Cam-Carlos Santurce Carlos A. de Santurce Espiritu Santo Vargas Vital Vargas y Fam. Anita Selia de Fernández María Trejos

Cartago 10 de diciembre

## EL TE DE GUSTO EXQUISITO Distribuidores: URIBE & PAGES

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

### EL SOL

Director DAVID SAAVEDRA Gerente

MANUEL SAAVEDRA H. Radiotelegrafista FRANCIS L. BERNARD

Tribuna popular dará cabida a la opinión de los que quieran escribir sobre asuntos vitales. 200 palabras es el máximo de esta colaboración.

Imprenta y Administración: Avenida de las Damas 100 varas al Oeste del Parque Morazán. Teléfono

Administración: 3404 Suscrición Mensual.... \$ 2-00 Número suelto . . . . . . 0-10 Número atrasado..... 0-20

Anuncios, precios convencio-

#### Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Lon dres un MAGNIFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así eqmo los atestados de otros pre mios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ Frente a La Alhambra Tel. 2119

## FERRETERIA Miguel Macaya & Cia.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.





## próximo domingo en la tarde jugarán "La Libertad" el "Herediano". La sesión Federativa

Anoche celebró su sesión acostumbrada la Federación Nacional de Futbol. Presi- alegando para sostener su dió don Enrique de Mezer- tesis que ajustándose estricmiembros señores Pérez Sa- glamento, el que lo había Tez Tracy.

· Habiendo sido convocada la junta general de repre-Víquez y México.

da el señor Pérez Tracy pidió revocatoria del acta en lo que refiere al fallo de la contra el Katharina.

Hizo la defensa del Katharina el señor Pérez Tracy ville con asistencia de los tamente a lo que dice el relazar, Valerio, Marín y Pé- infringido sería el juez que no se presentó a la hora exacta.

La refuta el señor Pérez sentantes para la elección Salazar quien salió en dede 3 miembros, no asistie- fensa de los jueces alegando ron más que de los siguien- que así como ellos esperates clubs: Alajuelense, Li- ban las más de las veces a bertad, Herediano, Plaza los equipos, así mismo, estos estaban en la obligación Notas de Cartago de ser un poco más conse-Primeramente se dió lec- cuentes con los pobres juetura al acta de la sesión an- ces, quienes no hacen más terior, antes de ser aproba- que recibir agravios de los clubs perdidosos.

Después de una larga dis-Federación que da los pun- cusión que a ningún fin lletos al Atlántico del juego vó se dispuso votar si se que le correspondía verificar aceptaba la apelación habiendo sido negativo el re-

gurará el general Calles, el

Anúnciese en El Sol

El programa del nuevo presi-

dente mexicano

Ortiz Rubio, electo re- gimen progresista y hon-

cientemente presidente de rado, que colme sus aspira-

México, ha expuesto ante ciones.

un grupo de periodistas el

programa de gobierno que

desarrollará en su adminis-

## de anoche

sultado de la votación.

interrogado a los dos repre- puesto.

sentantes se acordó verifise puso a discu carlo el próximo domingo ción la fecha para la cele- 8 de diciembre a las tres bración del partido final de de la tarde. Para juez de la eliminatoria entre los ese partido se nombró a Salequipos Libertad y Heredia- vador González persona mny no. Después de haberse capacitada para ese delicado

Como lo habíamos anunciado, ayer tuvo lugar ante el señor gobernador la manifestación de los obreros sin trabajo. Dicha manifestación se llevó a efecto por medio de una comisión integrada por los obreros señores: Eliseo Bonilla, Jesús Morales, Rafael Garro, José Escalante E., José Emilio Ramírez, Tobías Meneses, y Blas Alpízar. El señor Gobernador les dispensó mny atenta acogida y les ofreció que ésta misma semana hará conocer del señor Presidente lo apremiante de la situación de los obreros cartagineses por falta de tra bajo. Les anunció que muy en breve será acometida la construcción del Palacio Municipal de Oreamuno donde se empleará considerable En el nuevo gobierno fi- número de obreros.

A propósito de trabajos de tración y es de confiar que héreo de las jornadas últi- urgente necesidad pública sus planes realizarán con mas de México y su nombre y obreros sin trabajo, se nos éxito para el pueblo mexica- es garantía que la paz está ocurre preguntar, ¿qué hay no, que ansía tener un ré- asegurada indefinidamente. del tan ofrecido acueducto

La manifestación obrera de de la parte norte de la ciu-

Esta es una obra que por bien de la salubridad pública y mil razones más, cada un día se hace más perentoria e implazable y quehoy vendría a resolver en gran parte las dificutades creadas por la carencia de trabajo: Hace ya varios meses oimos decir que los planos de dichos trabajos están listos y que la tubería se encontraba ya en Puntarenas.

Ojalá que el Gobierno le preste su atención a este problema.

Triste aniversario.

Ayer se cumplió un año de haber desaparecido tragica y dolorosamente el inolvidable caballero, Lic. don Carlos Leiva Quirós.

Un inmenso vacío dejó en su honorable hogar, y en la Sociedad Cartaginesa donde fué un elemento saliente y distinguido como buen padre y esposo; excelente amigo, y ejemplar ciudadano.

Pasa a la página 8

de los Clubs procedieron a acertado: es a la vez que un la elección del presidente y verdadero deportista un inde los vocales que se debían dividuo conocedor del reglanombrar.

biendo dado el siguiente re- namiento. Es también el

Mezerville. Vice-presidente: y lo más lógico sería herma-Porfirio Moreira. Ier. Vocal: Carlos Luis Ramírez. 29 Vocal: Abel Crespo,

Con estos cuatro nombramientos queda ya completa la directiva de nuestra Fe- nombrar jueces para el doderación. Veremos en cuan- mingo 15 de diciembre. to a puntualidad que tal se comportan estos nuevos elementos a quienes los cree- que Sáncho. mos llenos de entusiasmo y verdadero cariño por el de-

En cuanto a la designación del Sr. Mezerville para nán Gómez.

Luego los representantes presidente lo creemos muy mento y por sobre todo serio Sa rota en conjunto ha- y despojado de todo apasioencargado de llevar la representación de la Federación Presidente: Eurique de de las Olimpiadas de Cuba nar los dos cargos en uno solo ya que el reglamento que rige a las dichas olimpiadas así lo aconseja.

Finalmente se procedió a

Orión-Asociación; Enri-

Juventud-Libertad; Marcial Varela.

México-Plaza Víquez Her

## Suscribase a EL SOL

#### Hungria está pagando sus alianzas

Diferentes maneras tienen los aliados de cobrar las alianzas que hacen los países, cuando contrarían sus intereses, y la alianza moral de Italia con Hungría se la está reclamando a los húngaros en la cuestion de la liquidación de las reparaciones, que se las aplica en forma muy severa.

Hungria por razones políticas y por su situación especial en el Centro de Europa se ha acercado a Italia, que desea tenerla de amiga en caso de dificultades con Yugoeslavia, y los aliados no han visto con simpatia esa aproximación, q' están exigiendo en estos momentos en el pago de las reparaciones.

# GARAGE GHSELINI

A sus órdenes

SAN JOSE

COSTA RICA

## Página de la Sociedad

#### La Sra. doña Eusebia de Macua

HA MUERTO EN ALLO, ESPAÑA

Sus hijos Angel y Serafin Macua, al comunicarles a sus amistades tan infausta noticia les ruegan asistir a los funerales solemnes que por su eterno descanso se celebrarán en La Dolorosa el viernes próximo a las 8 y media horas.

San José, 4 de Diciembre de 1929

El domingo, en las horas de la tarde habrá un té en los Salones del Gran Hotel Plaza, con motivo de la Ceremonia Nupcial de los jóvenes contrayentes don Alvaro Salazar Mata y la distinguida Señorita Ida Gei Bernini. Nuestras felicitaciones a los futnros esposos. La orquesta estará a cargo del competente Maestro don Ricardo Jiménez Rojas.

El sábado partirá para San Isidro de Coronado, la Sta. Hermandina García Solano. Le deseamos una grata permanencia y un pronto rrgreso.

#### Aniversario de Bodas

. Mañana celebran su aniversario de boda don Porfirio Góngora y doña Rosa Arroyo de Góngora, quienes contrajeron matrimonio en el año 1908. Con gusto nos anticipamos a felicitarlos por tan grata fecha que rememoran.

mañana don Laurence Inelt nacida todo género de veny doña Paulina Echandi L.,

1925. En esta fecha reciban los estimables esposos nuestro saludo.

Celebran su aniversario de boda don Edgar M. Heymans y doña Maria Aurelia Martín C. Les enviamos nuestra cordial felicitación.

Cumplen mañana el cuarto aniversario de su boda los estimables esposos don José Machado Pinto y doña Amalia Vega Rodríguez, a quienes la sociedad ha distinguido con sus muestras de afecto y simpatía.

#### Hogar de gala

El estimable hogar de don Manuel Valverde y su señora Alicia Flores de Valverde ha tenido la dicha de verse engalanado con el arribo de su primogénita.

Muy complacidos con tan feliz acontecimiento nos es muy grato enviar nuestras felicitaciones a los esposos Valverde-Flores deseando al También lo celebrarán mismo tiempo a la recién turas.

#### Cumpleaños

Lo celebran mañana doña Hilda Beer de Blen; doña Liliam Bolandi de Barrenechea; doña Consuelo Rothe de Fernández y el señor don Pedro Raventós y don J. Ismael Cardona.

Con este motivo enviamos esposa. a tau distinguidos miembros de nuestra sociedad, nuestra felicitación en el día que celebran mañana.

#### Viajeros

Para Puntarenas salió don Enrique Chaverri.

Tuvimos el gusto de saludar en esta capital procedentes de Cartago a los jóvenes Carlos Rumnebaum y Don Luis Gatcía Aragón.

Ayer salió para Limón don Francisco Garro.

Para el mismo puerto partió en la mañana de ayer don Bernardo Umaña.

Ayer estuvo en esta capital procedente de Heredia, el Licenciado don Luis Felipe González Flores.

#### Del exterior

Ayer ingresó a esta capital procedente de Colombia, el estimable joven don Héctor Borrás. Le presentamos nuestro saludo.

Procedente de Colón, Panamá, el joven José Fernández en compañía de su familia. El señor Fernández se ausentó hace unos días del país con el objeto de encontrar a su familia en Colón. Atentamente presentamos nuestra bienvenida a la familia Fernández, al mismo tiempo que nos alegramos de que el joven Fernández tuviera tan buen éxito en su jira.

Procedentes del Canadá llegaron a pasar una temporada en Cartago el doctor Alex Pirce y su estimable

A ntamente le presentamos mestro saludo de bienvenida.

de Inglaterra a Paraíso los aflige a su soberana, la se-

saludo de bienvenida.

#### El próximo sábado de los corrientes tendrá verificati-

El Baile del Katharina

vo en los amplios salones del Club Katharina, el suntuoso baile que en honor de las señoritas Zoila Rosa Volio y Dora Odio C., está organizando la Directiva del

En nuestra sociedad existe un gran entusiasmo por esta fiesta, dado el magnifico resultado de otras anteriores, y la actividad y cultura que muestran en tales ocasiones los jóvenes socios del club Katharina. Promete pues estar muy luci'o dicho baile y así lo aguarda-

#### Reinas del Carnaval

mos.

El Club Katharina, siempre tan entusiasta para la organización de festejos y carnaval, ha dispuesto no Anita Fonseca. Les prenombrar Reina este año en sentamos nuestro atento sa-Próximamente llegarán consideración al duelo que ludo.

distinguidos esposos don C. ñorita Leticia Alvarado. H. Lankester y su señora. Por tanto actuarán como rei-Le anticipamos nuestro nas en los festejos de fin de año y los bailes que organizará en los días de fiestas, las señoritas Martita Chacón y Madrinas del Club.

#### Enfermos

Don Alfonso Espinach, guarda cama en el Hospital de Cartago. Le deseamos una pronta mejoría.

#### Té Danzante del L. A. Club

Reina gran entusiasmo por el próximo té danzante del domingo. Sabido es q' las fiestas que dicho Club organiza resultan siempre lo más animadas, La orquesta estará a cargo del Maestro Repetto.

De Alajuela vinieron las señoritas Teresa Saborío y

#### Manifestación de Gratitud

Wenceslao Echeverría, Rafaela V. de Echeverría, Carmen y Graciela Echeverría V. manifiestan por este medio su profunda gratitud a todas aquellas personas que en una y otra forma les han manifestado sus expresiones de condolencia por la desaparición de esta vida de nuestro querido hijo y hermano, respectivamente,

José Miguel Angel Echeverría Vega

San José, Diciembre de 1929

## CONFIDENCIAS FEMENINAS

#### CUAL ES EL HOMBRE IDEAL PARA USTED?

Me gustan los hombres que no son jugadores ni viciosos

HERCILIA

Prefiero un militar de alta graduación que ande siempre de uniforme.

LUZ

Demen un joven apuesto y que sepa vestir bien

ZOILA

Quiero conocer un mozo que no sea muy enamorado ni alabancioso.

RITA

Gustaría de un banquero que le guste mucho el teatro y los viajes.]

LECTORA

San José, noviembre 30 de 1929

En un baile, en casa de unas amigas conocí a un mozo joven que hizo una gran impresión. Sospecho que

yo le hice buena impresión también si he de dar crédito a las ardientes declaraciones que me hizo esa noche.

Después no he vuelto a verle, a pesar que le he buscado empeñosamente y quisiera tener oportunidad de hablarle nuevamente para saber en que posición me hallo.

¿Qué me aconseja Ud. mi querida señora de EL SOL? Espera sus palabras ansiosamente su atenta servidora

**EMILIA** 

Trate de encontrar nua amiga que le ayude en el trabajo y encárguela de hacer de intermediaria para procurar entrevistarse con el joven que a Ud. le interesa.

San José, 30 de noviembre de 1929

Mi tío es muy celoso y no me deja conversar con los hombres porque dice que todos son malos. Por supuesto yo no le creo, pero me mortifica que mi guardián tenga esas ideas que se oponen a mis relaciones con los mozos que me visitan.

Hay un mozo sobre todo, joven, bien parecido, elegante que me persigne con sus declaraciones y sus obsequios, pero mi tío se opone.

¿Qué debo bacer? Soy menor de edad y no tengo valor suficiente para romper con él.

es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Gracias por sus consejos

Affma

ROMA

#### CUAL ES LA MUJER IDEAL PARA USILD?

Una mujer de provincia que no esté contaminada de Injo.

HERNAN

Para esposa quiero una viudita afectuosa y rica.

EDWIN

Me gustaría tratar a una mujer liberal y que no fuera feminista

JOSE

Deseo hacer el conocimiento de una muchacha con temperamento de artista.

ANTONIC

No me hablen de mujeres. Todas son muy falsas.

JOAQUIN

Trate de persuadir a su tío para que le dé más libetad. Es el camino más recto y más seguro y más honesto

## Lconomicos AVISOS

Jardinería "El Porvenir"

meute de Braghiroli y shora de José Piedra.-Prontitud. y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaria. San José, Costa Rica.

#### Casa de alquiler

Nueva, de alquiler, con siete departamentos y solar espacioso. 150 varas al Sur, pulpería "La Criolla" del Barrio del Pacífico. -Entenderse con Carlos Centeno R. o Emilio Arava en La

Tribuna.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

#### Aserraderos

Joven extranjero con larga práctica en agricultura y acerros de madera solicita empleo. Dirección - Doctor Lara. 3ª avenida Este a 25 varas de la Botica Central.

#### Café Popular

Esmerado servicio de café y comidasa la carta.-Teléfono trasmisor-J. Alvarez-75 varas al Norte de la Botica Oriental.

#### Señorita

Con alguna práctica y modestas pretensiones, desea colocación en tienda o almacén. Dirigirse a este diario.

## PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

## Hay Crisis?

gracias todavía nos quedan la y se convencerá.

VERMIFUGO

Remedio eficaz,

para la expulsión

de lombrices.

0

De venta en la

FARMACIA

ESPANA

LUCAS MORUA

Farmaceutico CARTAGO - C.- R.

Si la cerveza Traube no algunos beneficios como el existiera la crisis porque de esta deliciosa cerveza que atraviesa el país sería una constituye una de las alecosa insoportable; pero a Dios grías del espíritu. Pruébe-

> De acción pronta Eficaz Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pidalo en las Boticas

Panadería del Paso de la Vaca de Soto

Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

#### Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

#### "El Buen Precio"

frente al Mercado

Ofrece a Ud. el mejor surtido de juguetes a precios - nunca vistos.

> Le agradecemos su visita para que se convenza. Humberto Jiménez y Hno. teléfono 2311 apart. 201

#### Arriendo.

Se alquila una casa en el barrio Otoya, con luz, agua y completamente amueblada-Entenderse en la redacción de "EL SOL"

#### Alumnos y Alumnas de Escuelas y Colegios

En el Concurso Nacional de Seguros de Vida tienen Uds. oportunidad de ganar un premio

Preparen un corto trabajo sobre seguros, de acuerdo con las bases publicadas y enviento al Banco Nacional de Seguros antes del 15 de Dic.

Si necesitasen informes sobre el Seguro, pidanlos inmediatamente por escrito al Banco de Seguros y a vuelta de correo tendrán Uds. ampla información para preparar sus trabajos.

> Un premio de C 500.00 Un premio de 250.00 Cinco premios de 50.00

> > Total.... C 1000.00

C 250.00

\$ 50,400,00

que se repartirán en efectivo en uno de los teatros de la capital el 23 de Diciembre.

No olvidar .....

En los ratos de descanso mientras se preparan los exámenes de fin de año, o en los primeros días de vacaciones tiene cualquier alumno, si se aplica a escribir un trabajo sobre el Seguro de Vida, la oportunidad de un premio para la Noche Buena.

GANESE USTED UN PREMIO

BANCO NACIONAL DE SEGUROS San José

Liberia, Nov. 27 de 1929 Señor Director de El Sol:

La honorable Corporación Municipal de este cantón acordó celebrar FIESTAS CIVICAS los días 28, 29, 30 y 31 de Enero proximo.

Se hacen muchos preparativos y dado el entusiasmo que despiertan las tradicionales fiestas liberianas no dudamos del éxito de ellas. Habrá grandes corridas de toros, de caballos, juegos pirotécnicos, retretas de gra gala, números deportivos, bailes públicos, mascaradas y gran carnaval con la coronación de las reinas que han de suceder

a las simpáticas Majestades Piedad I v Gary I. Habrá también buen servicio de hoteles para todes los gustos y todos los precios y constante servicio de unitos y camiones con los pueblos de Ballena y Bebedero.

Los carteles y programas circulan ya profusamente y quedân invitados todos a divertirse a Li-

Con la mayor consideración y aprecio y con instruccionnes de la comisión de fiestas rogamos la amabilidad de anunciar las fiestas de Liberia en su acreditado periódico.

> Su Atto y S. S. E. BLANCO S.

#### La fraternidad anglo-alemana

Contrastando con la con- mundial, que fue obsequiaducta del leader laborista do con grandes fiestas a su pió en provecho de su país, rio. rante la guerra, Londres ha de simpatías y confraterniriental, durante la guerra tes del gobierno laborista.

Philliph Snowden, que apro arribo a la capital del impe-

el saldo de la liquidación de En la recepción generosa las propiedades alemanas que se ha acordado al eneconfiscadas en Iglaterra, du- migo de aver hay una nota dado la más cordial bienve- dad que ha de reperentir fanida al general Von Lettow vorablemente en el corazón Vorbeck, jefe de las tropas de los alemanes, un poco germanas en el Africa O- amargados por los desplan-

## El Japón no quiere inmiscuirse en el conflicto entre Rusia y China

Los japoneses tienen fa- acercamiento del soviet en todo, tratando de las relacio- cesen las hostilidades. nes internacionales.

cias y su desagrado por el aventuras.

ma de ser muy hábiles y la región de Manchuria, el muy diplomáticos y a la Japón ha declarado que se verdad que en el curso de la mantiene alejada de cualúltima generación han dado quier posición que adopten pruebas evidentes de su con- las grandes potencias para ducta y de su tacto, sobre pedir a Rusia y China que

El Japón comprende la A pesar de sus protestas futilidad de la empresa y no de amistad hacia las poten- quiere meterse en locas

#### EL BROOKLYN - TALLER MECANICO Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo personalmente mi negocio.

100 varas al Sur del Teatro de la Constructora

#### Plan para el sorteo de 8 de Diciembre. 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de e 20-00 cada uno divididos

en vigésimos, a 9 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

- 1	premio mayor de 6 20.000	\$ 20.000.00
1	2.000	4.000,00
. 1	1.000	1.000.00
3	500	1.500.00
31	200	6.200,00
12	aproximaciones al primer premio (5 anterio-	
	res y 5 porteriores) de f 200.00 cada una	2.000.00
10	aproximaciones al segundo premio (5 anterio-	
	res y 5 posteriores) de g 100.00 cada una	1.000,00
39	terminaciones a las dos últimas cifras del pri-	
	mer premio de f 100.00 cads una	2.900,00
360	terminaciones a la última cifra del primer	
	premio de f 300.00 cada una	10,800,00

Royal Netherlands Steamship Co.

#### Compañía Real Holandesa de Vapores EL VAPOR STUYVESANT

7.200 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre

El 28 de Noviembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes Dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limon

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miquel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica

456 premios

## El hombre que está defendiendo la salud de medio millon de personas mostro ayer a un reporter de "El Sol" la vasta maqui-La cañería tiene un desnivel de unos 20 metros y el caudal de agua que reciel caudal de agua que recidel estado de la sangre. Esta

biría V. es iusignificante, Salubridad Pública, cuando familia, es la hoja de un los niños, y se ha aplicado representando El Sol. el repórter hizo su entrada chico que se inicia en condi- con más o menos éxito en El señor Coto se conduce Sin embargo las cifras no blica y es libre de porte. en las oficinas, donde discu- ciones higiénicas más ven- el curso de los últimos años. por las varias secciones. A- son alarmantes tomando en tían acerca de instalaciones tajosa que sus antepasados. 3569 recetas fueron ex- quí hay estufas, incubado- cuenta la educación de la mirable cooperación la que de agua el doctor Nuñez y Doctor, este chico tiene tendidas en este departa- ras, microscopios, balanzas gente en relación con las el gobierno está ofreciendo dos caballeros más, proce- pénfigo dice la enfermera. mento en el termino de un de precison y toda la pare- enfermedades, ni los excesos a los médicos para llevar a dentes de las provincias.

la noche recibirá más agua varlo. y estudiaré el volúmen que interlocutor parecía satisfe- rito Picado. cho de las deducciones que amplie las informaciones.

de sus palabras. Es un de- ras. pendiente bien entrenado con propiedad.

de las provincias.

ta a seguirle. La mañana milares. era calurosa y las madres con nenes en los pechos o con niños que conducen de la mano llenaban el recinto. Enfermeras, enfermeras, por todos lados.

#### Departumento infantil

los niños, se les examina, se les receta, se les alimendonde se lleva el record de cada chico que visita la sala:

usando un tubo de media dico la examinación de un nutir a los chicos. pulgada, decía uno de los niño. Es la historia de un El metodo de von Pirquet responde el Secretario Sr. cuadros que muestran gra- desea, llenar la cartá adjunempleados de la sección sa- niño desde la tercera gene- esta muy en moda para las Coto, quiero que atienda el ficamente el progreso de ta y poner el tubo en el nitaria del departamento de ración, es la historia de su reacciones tuberculosas en señor Saavedra, que viene la enfermedad, tengo viva correo. Está dirigido a la

El empleado siguió ha- do al chico de las manos lo ron, 1,906 niños fueron a- laboratorios.

El doctor Nuñez aconseja

ni dudó un momento acerca suplementada con las figu- que el gobierno tiene en educación de la gente.

Los doctores Lujan y me digo, conoce su negocio Fonseca atienden esta clíni- nez, y me muestra unos crecer el cabello del paciente Secretaría de Salubaidad Púlo estudia, lo pue de tratar cadice el doctor Nuñez, que cuadros largos, llenos de que parece languidecer en blica se examinaron al re- plicarse el alcance de esta me muestra uno de los mé- cifras, de números, indican- medio de la exhuberancia dedor de 110 muestras. obra, una obra vasta de El diálogo se interrumpe dicos atendiendo a los pa- do el movimiento de todas del cultivo, nutrido por la Unos años más tarde la cifra grandes ramificaciones, que ante la satisfacción del pe- cientes. Gastro enteritis es las oficinas. Trabajo eficien- incubadora. ticionante que tendrá agua la enfermedad que cobra el que le suplirá el equipo de mayor porcentaje, y la Sacañería de uno de los asilos lubridad Pública ofrece a las madres leche, lactogeno, análisis. La señorita que es- el doctor Núñez quien ha tiene de conocer su sangre, una escuela es algo especta-El doctor Nuñez me invi- klim y otros preparados si- ta mirando al tráves del mi- vuelto a asociarse en la vi- sujeta a numerosas enferme-

#### Educando a las madres.

hijos no ofrece complicacioconsiguientes, pero es en la tor Núñez. cria de los niños donde hay que trabajar para formar se-Entramos en una peque- res sanos, que puedan resisña sala. Esta es la clínica tir las acometidas de las eninfantil, donde se atiende a fermedades en los primeros

La Secretaría de Salubrita, se les pesa, finalmente, dad Pública tiene un Departamento que se encarga de educar la las madres en el La enfermera despliega arte de criar hijos, es decir, un cuadro que muestra los enseñarles desde los princidiferentes particulares que pios más rudimentarios de desde un punto de vista higiene, hasta la riqueza de científico sugieren a-un mé- las vitaminas que han de

daron anotadas.

función,

te, trabajo exacto, hecho con precisión germánica.

Este es el departamento de croscopio con una serie de fracciones de vidrio con manchas de sangre y de otras El arte natural de tener sustancias está practicando. Este es el training para las

Teléfono 3106

de sificilis en la clínica del muy temprana edad, en la doctor Fingoer, en la All- pubertad, en un período prees posible que reciba. Su enviar al niño al doctor Clo- Departamento de Análisis. gemeine Krankenhause en maturo, que en otras partes Tengo la manía de las es- Esta sala muestra dife- boratorio general que tiene los juegos o para los deporeran aparentemente acerta- tadísticas, de los números, rentes cuadros ilustrando la el departamento de Salubri- tes. das, y el Secretario de Sa- de las cifras, de las tabula- vida de los niños, y la próxi- dad Pública es un buen Inbridad Pública le pide q' ciones y no considero, tal ma es el departamento cen- ensayo, en proporción a las hau subido a una gran pro vez estúpidamente, ninguna tral, que controla toda la urgencias del país y los porción en un período rela-No vaciló en sus cálculos historia completa sino está maquinaria de salubridad recursos del estado y la tivo de años. El primer año

tífico?

sita que estaba haciendo.

#### · Sífilis

No sé porqué tenía la idea nes, aparte de los dolores muchachas concluye el doc- de que la sífilis estaba muy extendida en el país y Lo llaman por teléfono, cuando el doctor Núñez me está realizando en forma labor en los laboratorios, de

Apartado 1092

curiosidad.

Viene de Coronado y toman- año, 322 visitas se registra- fernalia que se usa en los de un temperamento, que cabo su trabajo. aunque aparentemente tranblando sobre el tema. En sube a una mesa para obser- tendidos, 4,588 recetas que- He visto unos laboratorios quilo empieza a revelarse a Austria, pero el pequeño la- del mundo se reservan para

> Los análisis de sangre Mire Ud. dice el Dr. Nu- unos polvos finos han hecho bleció gratuitamente en la tantos casos. había aumentado a 1.200 está oculto a los ojos de la Cuál es el nombre cien- casos. Se había educado a la mayoría, de toda la gente gente, o al menos se le había podría decirse. Tiña también, responde inculcado la necesidad que dades.

#### La acción social de la Secretaria de Salubridad

interesantes del departamenbuenas causas.

de lata con tres botellas pe- Pública. puedan avisar a esta Se- rio? Es algo es necesario consultar acerca sente, es el porvenir.

completo el equipo y e doctor no tiene nada que hacer más que enviar la doctor Núñez. Un momento invita a inspeccionar los muestra de la sustancia que Secretaría de Salubridad Pú-

Admirable previsión, ad-

Un índice muestra los casos que cada doctor ha enviado. Las estadísticas están maravillosameete llevadas, precisas, exactas, minuciosas y en cualquier momento que el doctor Núñez demandó, de un empleado cualquier dato, le respondieron sin vacilar:

Aquí está el cuadro acuque se inició la reacción de mulativo doctor. En los Este baçilo es de tiña, y Wassermann o que se esta- últimos meses han habido

El público no puede ex-

Un puente, un ferrocarril, cular que hiere la retina popular y que deslumbra al observador casual, pero este trabajo heroico de salvar a las gentes enseñándoles a Uno de los aspectos más criar a los hijos, de prevenirles las enfermedades, de to es la acción social que investigación científica, de silenciosa, sin ruidos, tran- instalaciones sanitarias, es quilamente, con la perseve- algo que no puede entenderrancia que se emplea en las se si-no se ha tenido oportunidad de inspeccionar las Este tubo, dice el doctor varias dependencias del de-Núñez, abriendo un cilindro partamento de Salubridad

queñas y una carta descrip- Es acaso el ministerio de tiva, se le envía a los médi- Salubridad Pública un micos que lo solicitan para que nisterio como otro ministecretaría acerca de los casos ministerio. Es la runuación que se les presenten en que de la república, es el pre-

## Constructor Contratista

JOYERIA Y RELOJERIA

A. BELLO

RECIBIO PARA NAVIDAD

Regalos preciosos para señorita y caballeros

Av. Central

San José, Costa Rica

Los edificios construídos son mis mejores credenciales Completa garantía

Enrique Capplla

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

UNITED FRUIT COMPANY

AVISO DE VAPOR

Informamos al público que el vapor

Ariguani llegará con procedencia de

Avonmouth, via Barbados, Trinidad v

Cristóbal el martes 3 de Diciembre, par-

tiendo de regreso de Avonmouth directo

sin tocar en Kingston, el miércoles 4"

de Diciembre próximo.

San José, Diciembre 2 de 1929.

## TEATRO VARIEDADES

HOY - Miércoles 4 de Diciembre - HOY

A las 7: La sensacional película:

#### LA MASCARA ROTA

A LAS 8. 30: EXITO! SIGUEN LOS LLENOS! La soberbia producción de Artistas Unidos:

## LA PALOMA

Creación de NORMA TALMADGE.

Jueves: El'más grande acontecimiento cinematográfico

#### ENRIQUE DE LAGARDERE

y ESTRENO de la REVISTA con la llegada del Buque Escuela Alemán

> "EMDEN" **DOMINGO**

LOS AMANTES DE VENECIA

### SOCIAES

En la Iglesia del Carmen,

Don Jesús Pacheco con

se corren las signientes

Emilee Villalobos Ramos.

Juan Bautista Ureña Rojas

con Rosario Rodríguez Var-

Rafael Madrigal con Etel-

Roberto Picado con Gra-

José de Jesús Granados

Roberto Lang con Pauli-

Adán Sánchez Espinosa

con Evangelina Chacon.

amonestaciones:

vina Villalobos.

ciela Ramírez.

con Adelia Salas.

na Alvarado.

Delicado de salud se en- capital Don Abel Quesada. cuentra el Sr. don José Ma- y Sra, para ellos, nuestro nuel Caballero. Que res- atento saludo. tablezca pronto, son nues- Amonestaciones tros deseos.

Guarda cama desde hace varios días la señora doña Sida F. de Montagné. Su estado de salud es bastante delicado. Hacemos votos por su completa mejoria.

#### Nuevo Club

Se ha organizado un simpático Club, denominado 'Club Araña''. Lo integran valiosos elementos del Colegio Superior de Señoritas. Congratulamos a las distinguidas organizadoras deseándoles mucha prosperidad al Nuevo Club.

#### Para Panamá

Partió hoy en el tren de la mañana y por la vía del Atlántico, el caballero Mario Bolassi.

#### Exámenes en la Escuela de Derecho

Están ya para terminar las pruebas finales de ja Escuela de Derecho. Los exámenes en general fueron muy buenos. Felicitamos a alumnos y rofesores.

#### Paseo a la finca de Echeverria

Un grupo de señoritas de nuestra sociedad, tiene organizado un paseo para el próximo domingo, a la finca de Echeverria, donde se proponen pasar parte del día. El paseo promete estar muy lucido, dado el gran entusiasmo reinante entre las distinguidas excur sionistas.

En el Gran Hotel Europa, se hospedan el Capitán Coctrone y Mr. J. D. Peet, procedentes de Limón. Les presentamos nuestro atento saludo.

Procedentes de Puntarenas ingresaron ayer a esta Mañana se estrena en el Variedades la Revista sobre la visita del Edman Se estrena ademas Enrique de Lagardere

del Edman a Costa Rica, y exhibe en todo Europa. la super producción de arte gardere o El Jorobado".

ta de un programa archisu- ria.

gran estreno, de los mejores de la cinematografía.

Para la función de muña- del año: Los Amantes de na jueves en el Teatro Va- Venecia. Es una super proriedades, tenemos dos gran- ducción de la cinematogrades estrenos: el de la Revis- fía europea, una super prota Nacional sobre la venida ducción que actualmente se

En vista de tratarse de europeo "Enrique de La- de una gran película, la empresa ha resuelto reservar Los dos estrenos son gran- desde ahora las localidades, diosos, y gustarán muchísi- porque no hay duda que la mo al culto público. Se tra- demauda será extraordina-

Son dos grandes funciones, esta del jueves y la del Para el domingo en el domingo, dos estrenos que Variedades tenemos otro harán época en los anales



### M. M. MARSH, Admor. NOTAS POLITICAS La combinación oficial matará

al volismo

mentos oficiales adictos al acumulado. gobierno y el volismo, en la cuestión de las elecciones de El reformismo no ha resuelfebrero, no responde sino to nada todavia respecto a a un plan que més tarde explotará en su debida oportunidad, cuando salga a la - El reformismo no ha republicidad una papeleta q'se suelto nada todavía respecto está fraguando en el mayor a la fórmula que ha de presecreto para presentarla en sentar en la lucha electoral la lucha.

se anuncia figurará un ex- di'rios d' l' mañana no tienen presidente de la república fundamento según nos dijo conocido por sus polémicas el señor Julio Padilla, uno

Se rumora que la aparen- tario de estado, conocido por te cooperación entre los ele- numerosos cargos que ha

las papeletas

de febrero y las informacio-En la papeleta secreta que nes que han publicado los y sus frases, y un subsecre- de los leaders del partido.

## Notas de Cartago

Viene de la página 4 Con tal motivo, reiteramos. mente en dos de las esquia la señora viuda doña Ana nas del edificio, dos relojes María Ortuño de Leiva, a de registro y de tiempo. sus hijos y demás familiares nuestra manifestación de pesar.

Vigilancia del edificio del Mercado.

El señor don Julio Peña, Administrador de la Compañía del Mercado de esta ciudad, nos ha informado galantemente, que en el curso de la presente semana

serán instalados diagonalpara la vigilancia nocturna v organizado un servicio especial de celadores guardianes, para procurar por este medio la seguridad de los intereses de los inquilinos.

Aplaudimos a la citada entidad, por esta buena medida en beneficio de los aso-

#### Ruidoso triunto jurídico.

Acaba de obtener el Bachiller en leyes don Juan Cancio Quezada, un ruidoso triunfo jurídico en el juicio ordinario sobre el cobro de servicios y otros extremos, de Amelia Calderón contra la sucesión de Avelino Ramírez.

#### Contrato de ganado.

Los conocidos ganaderos cartagineses, don Alberto Coto y don José Rossi, han contratado con la municipalidad de San José, el suministro del ganado que ha de lidiarse en las próximas fiiestas cívicas de la capital.

El precio ajustado fué el de C 5.500 comprometiendose los contratistas a dar sus brutos para la lidia de cada tarde y para las dos corridas nocturnas que se efectuarán.

Dada la experiencia de los señores contratistas y la acreditada condición de sus ganados, esperamos que el éxito de las orriads serán muy bueno.

## Fronton "Jai Alai" - Rey de los deportes

Gran función para hoy miércoles 4 de Diciembre a las 8.30 p. m. en punto Se jugarán dos grandes partidos y tres grandes quinielas, tomando parte los mejores pelotaris del cuadro

#### **FUNCIONES:**

Martes, Miércoles, Jueves, Sábados, Domingos LOS DOMINGOS:

### DOS GRANDES FUNCIONES

1a. a las 2 y 30 p. m. 2a. a las 8 y 30 p. m.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.